



UPU UNION
POSTALE
UNIVERSELLE

Discours de Marjan Osvald, Vice-Directeur général du Bureau international de l'UPU

Rabat (Maroc), le 14 novembre 2023

Chers collègues et amis,

C'est un honneur d'être présent parmi vous aujourd'hui à Rabat pour représenter l'Union postale universelle et participer à cette deuxième réunion conjointe au siège de l'Administration marocaine des douanes et des impôts indirects. C'est un privilège pour moi de lancer le premier projet pilote de zone de prospérité postale à Rabat (Maroc).

Permettez-moi de vous transmettre les meilleures salutations de Masahiko Metoki ainsi que ses excuses de ne pas pouvoir assister à la réunion d'aujourd'hui, car il est en mission en Asie. Il m'a demandé de transmettre ses meilleurs vœux à tous les participants et il espère que le développement de ce projet pilote passionnant sera une réussite.

Je voudrais également exprimer notre plus sincère gratitude à Amin Benjelloun Touimi, Directeur général de Poste Maroc, pour son leadership et son soutien

au projet pilote de zone de prospérité postale ainsi qu'Amrani Abdellatif, Directeur général de l'Administration des douanes et des impôts indirects, pour avoir accueilli cette table ronde à Rabat.

Comme vous vous en souvenez peut-être, la première table ronde, qui s'est tenue le 28 novembre 2022 au siège de Poste Maroc à Rabat, était la première étape importante résultant du rapport de 2022 sur les zones de prospérité postale, mandaté par l'UPU et élaboré par Maersk pour lancer l'initiative sur ces zones. Les conclusions de ces discussions étaient claires: il fallait poursuivre l'étude du modèle de zone de prospérité postale et publier un deuxième rapport sur les zones de prospérité postale fournissant d'autres détails sur la manière dont les zones de prospérité postale reliées par une autoroute commerciale pourraient contribuer à la croissance et à la prospérité. Vous avez tous reçu un exemplaire du rapport de 2023 sur les zones de prospérité postale bien avant la réunion d'aujourd'hui, et j'espère que vous avez eu le temps de l'examiner. Cette réunion est l'occasion pour nous de franchir une nouvelle étape importante dans la réalisation de l'un des principaux objectifs fixés lors de la Conférence mondiale conjointe OMD-UPU, qui s'est tenue à Tokyo (Japon) du 6 au 8 juin de cette année. La conférence était organisée conjointement par l'Organisation mondiale des douanes et l'UPU et avait pour thème «Défis et possibilités dans le domaine du commerce électronique transfrontalier – Importance de la coopération entre les douanes et les postes».

Je voudrais remercier Ricardo Treviño Chapa, Secrétaire général adjoint de l'OMD, de son soutien à l'initiative de zone de prospérité postale et de partager notre approche qui consiste à réaliser conjointement des projets de commerce électronique transfrontalier dans l'intérêt de nos organisations.

Ce projet pilote de zone de prospérité postale, conduit par Poste Maroc et les autorités douanières marocaines, est une occasion unique pour les postes de collaborer en vue d'atteindre l'objectif ambitieux de développer un modèle d'activité unique pour ouvrir le continent africain au commerce électronique transfrontalier sûr et sécurisé, au sein du réseau postal mondial interopérable unique qui réunit les autorités douanières et les autorités des zones franches.

Dans ce sens, je salue aussi Mehdi Tazi Riffi, Président-Directeur général de TangerMed, et le D^r Samir Hamrouni, Président-Directeur général de l'Organisation mondiale des zones franches, pour leur soutien lors des prochaines étapes du développement conjoint de l'initiative de zone de prospérité postale.

Je souhaite également saluer et remercier Lars Karlsson, représentant de Maersk (membre récent du Comité consultatif (CC) de l'UPU), et Walter Trezek, Président du CC. Ils nous présenteront les rapports sur les zones de prospérité postale et nous fourniront des informations plus détaillées sur la structure du projet pilote et les résultats attendus.

Je tiens également à saluer la présence de plusieurs membres très spéciaux du CC, qui sont essentiels à la réussite du projet pilote de zone de prospérité

postale. Ils travailleront en étroite collaboration avec les équipes opérationnelles de Poste Maroc et les autorités douanières marocaines en vue d'établir un modèle d'activité de zone de prospérité postale. Je souhaite donc la bienvenue à Eddy Richauvet, Président-Directeur général de ShopRunBack, en tant qu'intégrateur de technologies de zone de prospérité postale, à Niall O'Neill, Président-Directeur général de MyDutyCollect, en tant que fournisseur de solutions de zone de prospérité postale, et à Lisha Kuang, responsable des opérations mondiales chez SF Express, en tant que fournisseur de chiffres.

Enfin, je tiens à saluer la présence de mes collègues du Bureau international Lati Matata, Directeur du Centre de technologies postales, et Alexander Thern-Svanberg, secrétaire du CC et modérateur de la table ronde d'aujourd'hui.

Chers collègues et amis,

Aujourd'hui, nous pouvons tous contribuer à façonner un nouvel avenir où les postes, les douanes et les acteurs du commerce électronique coopèrent et créent de nouvelles opportunités pour la clientèle du monde entier, à commencer par l'Afrique, ici au Maroc. N'hésitez pas à partager votre expérience, votre opinion et votre contribution lors de nos échanges.

Merci à tous! Je me réjouis de nos discussions fructueuses.